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Em separado 
O PMDB arranca em Blu

menau na base da corrente. 
Pelo menos foi o que deu a 

demonstrar o ex-prefeito Renato 
Vianna em inflamadas manifes
tações de rua, durante "festa de 
povo" realizada no último domin
go, no Calçadão, quando fez 
entornar uma enxurrada lama
centa sobre o leito da caminha
da, acusando ex-correligionários 
de forma grave e incisiva mas, 
não limitando-se a isso, cobrando 
do Senador Evelásio Vieira con
tas do passado, em especial a 
perda do deputado Francisco 
Mendes de Melo. 

Num clima para o qual não 
faltaram os necessários aparatos, 
inclusive cantoria e pára-quedas, 
ficou evidenciado o divisionismo 
interno, tudo fazendo crer que a 
agremiação caminhará desunida 
neste pleito: PMDB para um 
lado, ex-PP para o outro e, nes
sas circunstâncias, dificilmente o 
partido chegará ao pleito sem o 
dissabor de muitas distenções. 

A ala vinculada a Lazinho, por 
exemplo, resmungava ontem tan
to quanto a delicadeza do assunto 
o permitia, arquitetando com vee
mência a necessidade de ser lan
çado o ex-prefeito Felix Theis 
como candidato a deputado fede
ral, estabelecendo-se assim aquilo 
que seria considerado um confron
to com mesmas armas. 

Mais lerdos e também mais 
puros, os correligionários de La
zinho só agora perceberam que o 
voto vinculado lhes obrigará, 
ainda que não o queiram, a aju
dar Vianna em suas pretensões de 
ser o deputado mais votado pelo 
PMDB de Santa Catarina. Feita a 
descoberta, depois de muitos cál
culos, os papistas não arredam 
mais o pé: querem ver lançado 
o nome de Felix Theis como 
candidato à Câmara dos Depu
tados já que descobriram tam
bém, nas apreciações deste final 
de semana, que se depender do 
bloco ligado a Vianna o Sr. 
Evelásio Vieira não fará um só 
voto na sua campanha pela suces
são municipal. 

Os comícios e as reuniões dos 
candidatos - muito a propósito -
já vêm se processando em sepa
rado. Daí, porque, conforme dizia 
ontem uma fonta ligada ao Sena
dor, "é preciso que tenhamos um 
candidato a deputado federal 
pelo nosso bloco". para que, 
abrindo-se a opção. "ao final 
possamos medir os resultados". 

Um pedessista, quando in
formado de que a brigaçada está 
pairando nos quartéis da recém 
consolidada incorporação, comen
tou: "Não tenho qualquer pieda
de. Convivo com esta doença há 
muito tempo". 

PALANQUE 
Dilema: Já tendo praticamente 

mapeados os nomes dos sra. 
Marcos Buechler e Vinicio Fia
moncini, o PDS de Blumenau 
admite que lançará ainda um ter
ceiro nome em sublegenda para 
a sucessão municipal. Nenhum 
dirigente mapeia o presidente 
da JDC, Sílvio Borges. de Je
sus. -0-0-0-0- A promoção da Sra. 
1 llona Staudinger - alta funcioná
ria da Prefeitura - à condição de 
Secretária da Fazenda do Muni
cípio, foi muito bem recebida. 
Além de premiar uma competen
te e dedicada servidora do Paço, 
experiente, além de tudo, no setor 
fazendário, o prefeito Ramiro 
Ruediger - provavelmente sem 
o querer - contentou a ala femi
nina do PMDB que vinha protes
tando contra a discriminação 
da mulher no âmbito da agremia
ção. -0-0-0-0- Para substituir o 
Sr. Dalto dos Reis na Secretaria 
da Administração surge como 
nome mais forte o do ex-Secre
tário Dalírio Beber, já integrado 
no esquema de coordenação da 
campanha de Dalto à sucessão 
municipal. -0-0-0-0- O Supervisor 
do Governo, Horácio Rebello, 
visitou ontem o prefeito Ramiro 
Ruediger em seu gabinete. 
Acerto do encontro: os problemas 
da cidade que envolvam muni
cípio e estado, serão tratados dire
ta e pessoalmente entre ambos. 
Sem intermediações. -0-0-0-0-

Assumiu a prefeitura de I ndaial 
o presidente da Câmara, João 
Batista Deretti, faca à desincom
patibilização dos Srs. Victor 
Peters e Luiz Polidoro, ambos 
candidatos. A Câmara será convo
cada para daqui a 30 dias, atra
vés de votação dos seus membros, 
eleger o prefeito que concluirá 
o mandato do Sr. Victor Peters. 
O próprio Deretti aparece como o 
mais forte candidato, embora 
qualquer eleitor possa ser eleito. 

Biodigestor terá 
recursos de Cr$ 28 
milhões da Finep 

Nos próximos dias deverão ser 
encaminhados a Brasília, para a 
Financiadora de Estudos e Pro
jetos - Finep - os últimos docu
mentos exigidos para a liberação e 
repasse de recursos na ordem de 
Cr$ 28 milhões, pela Secretaria de 
Planejamento da Presidência da 
República, permitindo o inicio 
simultâneo de todas as obras do 
Projeto de Aproveitamento Ener
gético do Lixo de Blumenau. 

Com esta verba, terá a Prefeitura 
condições de construir o maior 
biodigestor da América Latina, 
com capacidade para mil metros 
cúbicos de biomassa. 

A informação foi prestada por 
Mauro Mello, diretor do Depar
tamento de Serviços Urbanos da 
Prefeitura, acrescentando que 
parte das obras do referido 
projeto, que prevê a implantação 
de quatro programas, ao custo 

total de Cr$ 40 milhões. já está em 
andamento, utilizando recursos do 
município. Com a liberação das 
verbas da Finep, provavelmente 
até o final deste mês, todo o 
projeto deverá estar concluído 
num prazo máximo de três meses, 
quando então entrará em fun
cionamento. 

CARACTERÍSTICAS 

Segundo Mauro Mello, o bio
digestor urbano "Biodurb" está 
programado para produzir 500 
metros cúbicos por dia de biogás e 
de 18 a 20 toneladas por dia de 
biofertilizante. Parte do biodiges
tor, que está sendo construido no 
Aterro Sanitário da Prefeitura
ficará enterrado a uma profun-

didade de 2,70 metros, revestido 
com cimento areia, com espessura 
de cinco centímetros sobre tela 
fina. Encontra-se em fase final de 
instalação o depósito de humus, 
que ficará acoplado ao Biodurb. 

Por outro lado, informou ainda 
Mauro Mello que está em fase 
inicial de construção um pequeno 
biodigestor estático, com ca
pacidade para 150 metros cúbicos 
de biomassa (lixo urbano), que foi 
alimentado no dia 16 de março úl
timo e já se encontra em pro
dução. Além disso, continua 
Mauro Mello, está sendo cons
truída a canalização do gás do 
Aterro Sanitário até a indústria In-
tesa, bem como o gasômetro para 
gás do referido aterro. Uma firma 
especializada já está confec
cionando as campânulas de lona 
plástica para revestimento do 
Biodurb. 

FURB promove palestra sobre

os 150 anos da 
A Fundação Educacional da 

Região de Blumenau, através do 
Setor de Cultura e Foto Grupo ln
d aial, promove uma palestra 
amanhã, dia 20, às 20:00 horas em 
seu anfiteatro, sobre o Sesquicen
tenário do Invento da Fotografia 
no Brasil, ressaltando 
o papel de seu inventor, Hér
cules Florense. A palestra será 
proferida por Arnaldo Machado 
Florense, bisneto do precussor da 
fotografia no Brasil. As 21 :00 
horas haverá uma exposição 
documentária e fotográfica dos 
trabalhos de Hércules Florense no 
saguão de entrada da fundação, 
aberta à participação dos estu
dantes e interessados na arte 
fotográfica. 

INVENTOR DA FOTOGRAFIA. 
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... Hércules Florense era francês, 
nasceu em Nice em 1824. De 
nobre ascendência, era filho do 
cirurgião mor dos exércitos de 
Napoleão Bonaparte, Arnaud 
Florense e de Augustine Vignallys. 

Desenho de Hércules Florense representando o equipamento que o 
autor empregava para seus trabalhos com a fotografia. 

Em 1804 Florense chega ao Rio 
de Janeiro. Em 1825, atendendo 
a um anúncio de um naturalista 
russo, em uma folha da cidade, é 
aceito para o cargo de segundo 
desenhista da Expedição orga
nizada pelo cônsul geral da Rús
sia, no Rio de Janeiro, o alemão 
Georg Heinrich Von Langsdorff. A 
3 de setembro, a expedição parte 
do Rio de Janeiro, desembarcan
do dia 5. no porto de Santos, na 
Província de São Paulo. A 13 de 

marco de 1829 a expedição retor-
na Florense deixa um relato da 
expedição intitulado "Esboço da 
viagem feita pelo Sr. Langsdorff 
ao interior do Brasil desde setem
bro de 1825 até março de 1829". 
de 82 páginas. 

comércio em 1831, abrindo uma 
loja de tecidos. Publica, na ti
pografia de R.Ogier, um folheto de 
16 páginas, contendo um sistema 

musical de 18 figuras e detalhes 
do ensaio sobre a Zoophonie que 
era um estudo dos cantos e vozes 
dos animais. 

QUARTA-FEIRA. 
19 DE MAIO DE 1982 

Em 1830, casa-se com Maria 
Angélica de Vasconcellos, pas
sando a residir na Vila de São 
Carlos, atual cidade de Campinas. 
Florense começa a dedicar-se ao 

Em 1832, Florense intue a pos
sibilidade de fixar imagens em 
Câmara-escura, por meio de um 
elemento que mude de cor, por 
ação da luz. Realiza suas primeiras 
experiências fotoquímicas em 
1833. Começa a imprimir com 
perfeição e simultaneamente em 
todas as cores, pelo processo da 
Poligraphic. Após vários aper
feiçoamentos em 1858, faz novas 
impressões inimitáveis, publican
do novo folheto em português 
com o título de "Invenção da Pol
ygraphia por Hércules Florense". 
Falece em 1879 em Campinas, 
deixando à posteridade muitos 
projetos e o grande invento da 
fotografia.

Fechamento de rua 
complica o trânsito 

As mudanças implantadas a partir de 
ontem pelo Serviço Municipal de Trânsito 
em um trecho de aproximadamente 800 
metros na Rua São Paulo, causaram gran
des transtornos ao tráfego no centro da ci
dade. As modificaçoes toram determinadas 
em função das Obras de canalização da via 
pública, visando acabar com os frequen
tes problemas de enxurrada na região. 

Central começa a atender público em geral em junho

A cidade de Blumenau não possui um 
sistema viário que possibilite uma rápi
da fluidez do trânsito, devido ás condições
geográficas do município e poucas vias de 
acesso. Devido a isso, os motoristas têm 
sofrido com o problema, especialmen
te na hora do "rusch", quando milhares de 
veículos trafegam pelo centro em direção 
aos bairros e rodovias estadual e federal. 
Entretanto, o problema se agravou a partir 
desta segunda-feira, pois do inicio da Rua 
São Paulo até a Rua Paraiba, nenhum vei
culo poderá passar até que as obras este
jam concluídas. Varejão começa a 

atender em junho 
O varejão da Central de 

Hortigranjeiros Hélcio Reis 
Fausto deverá começar a 
atender ao público em geral, 
a partir de meados do pró
ximo mês. Atualmente, a 
Central está operando 
apenas no atacado, com 
movimento considerado ex
celente pelo gerente técnico, 
agrónomo Emílio Ribeiro. 
Segundo ele, somente na 
primeira semana, foram 
comercializadas 100 tone
ladas de produtos hortigran
jeiros. 

Atualmente, onze atacadis
tas estão operando na nova 
central, mas as vendas estão 
sendo feitas somente por 
atacado. Isso não impede -
diz Emllio Ribeiro- que al
gumas famílias, reunidas em
grupos, façam suas compras 
e dividam posteriormente em 
cotas iguais, como já acon-

tece nos grandes centros. 
A grande vantagem

continua Emílio - está no 
preço e na qualidade dos 
produtos, bem como no 
variado sortimento, possi
bilitando uma boa seleção da 
quilo que se pretende com
prar. 

Durante a semana - de 
segunda a sexta-feira - o 
horário de funcionamento da 
Central de Hortigranjeiros é 
das 7 às 17 horas. Além dos 
11 atacadistas que já estão 
operando, cinco coopera
tivas já habilitadas lá instalar 
nos próximos dias. E,
até meados do próximo mês, 
coincidindo com o inicio da 
safra e da colheita d,e 
produtos hortigranjeiros do 
Vale do ltajai, os pequenos 
produtores da região também 
passarão a comercializar seus 
produtos na nova central. 

Segundo os responsáveis pelo assenta
mento de 540 tubos de um metro de diâ
metro, os serviços deverão estar conclui
dos dentro de 90 dias. Os tubos serão colo-
cados da ponte Jorge Lacerda até a Praça 
Dr. Fritz Müller. 

Os veículos que se dirigem ao centro da 
cidade, vindos da Rua São Paulo, deverão 
seguir pela Rua Antônio da Veiga, toman
do depois a Rua 7 de Setembro. Os veicu
las oriundos do centro devem passar pela 
7 de Setembro. entrando depois pela Paraí
ba, ou seguindo pela Rua 7 de Setembro. 
Outra opção, para quem se dirige à Região 
Norte do município ou vice-versa, é trafe
gar pela Rua das Missões (Anel Viário Nor
te). 

O desvio pela Rua 7 de Setembro ocasionou 
frequentes engarrafamentos. 

Ruediger anuncia remanejamento e 

garante apoio a todos os candidatos 

Após reiterar que vai "continuar a adminis
tração que o Dr. Renato Vianna imprimiu à 
Prefeitura", o Prefeito Ramiro Ruediger anun
ciou o remanejamento do secretário da Ad
ministração, Dalto dos Reis para ocupar as 
funções antes exercidas pelo vice-prefeito, 
como CME e outras. Segundo Ruediger, que 
ontem realizou visita de cortesia ao JSC e a 
outros veículos de comunicação de Blu
menau, "os candidatos do PMDB. em todos 
os níveis terão meu apoio. É claro que eu lutei 
pela homologação da candidatura Dalto, mas 
agora todos os candidatos têm a simpatia do 
prefeito de Blumenau". enfatizou. O prefeito 
anunciou também já ter nomeado uma comis
são. formada por Guelfo Roveri e Jorge Glas
si, que está encarregada de fazer um levan 
tamento para verificar o rendimento do 
atual quadro de funcionários da adminis
tração municipal. Embora tenha baixado um 
ato proibindo a contratação de novos fun
cionários, Ruediger não afastou a possibili
dade de vir a nomear alguém fora da adminis
tração, para ocupar cargo de confiança. Ao 
JSC, Ruediger prestou o seguinte depoimen
to: 

JSC- Como o Sr. encontrou a Prefeitura?

R · Eu encontrei a Prefeitura como sempre 
esteve. porque já fazia parte do esquema e 
não vejo nada de anormal. Pois. estamos con
tinuando a administração que o Dr. Renato 
imprimiu, e inclusive como já falei em outras 
ocasiões. as metas que se traçaram no inicio do 
ano, vamos tentar executá-las e cumprir até o 
final de nosso mandato. 

JSC O Sr. substituiu ontem o secretário 
da Fazenda. A idéia da substituicão do se
cretário da Administração vai seguir o mesmo 
ritmo, e fazer com que o novo titular da Ad
ministração assuma para desincompatibiliza 
o Dalto dos Reis? 

R - O Dalto deve desincompatibilizar-se 
em agosto ou setembro, se não me engano, e 
a intenção é que o Dalto venha a fazer o ser-
viço que eu executava. Veja bem - porque eu 
não tenho vice-prefeito -, então os diversos 
encargos que estavam sob minha respon
sabilidade, eu quero ver se o Dalto pode então 
executar esse serviço, auxiliando-me. E com 
isso, ele pode ficar em contato direto com o 
público que viria a se dirigir à Prefeitura 
pedindo coisas em época de política, o que é 
normal. 

JSC - O Sr. ontem, no encontro que man
teve com o senador Jaison Barreto, prefeito 
Renato Vianna, e deputado Alvaro Correia 
garantiu que vai apoiar a Dalto do Reis. Deu 
impressão que será um apoio mais concen
trado nesta candidatura do que a do senador 
Evelásio Vieira. Confere? 

R - Eu já disse e repito: todos os candi
datos do PMDB terão o meu apoio. Eu lutei, é 
lógico, pela candidatura ou que fosse ho
mologado nesta convenção o nome do Dalto 
dos Reis, considerando minha simpatia pelo 
seu nome. Agora. todos os candidatos do 
PMDB têm a simpatia do prefeito de Blu
menau . 

JSC - O Sr. anunciou recentemente que 
estava fazendo ou que faria um levantamento 
dos funcionários ociosos na Prefeitura e os 
que viessem a sobrar, o Sr. infelizmente - en
tre aspas, porque a expressão é sua - o sr, 
teria que dispensar. Esta pretensão continua? 

R - Já foi nomeada uma comissão formada 
pelo Guelfo Roveri e Dr. Jorge Glassi que irão 
fazer este levantamento. Porque muito se 
tem falado em excesso de funcionários na 
Prefeitura e que teria funcionários ociosos. 
Então, eu quero saber a função realmente de 
cada funcionário, o que fazem o que pro-
duzem. Porque nós baixamos um ato no dia 
de ontem proibindo a contratação de qual
quer funcionário, e a própria recontratação 
dos que viriam a se aposentar. Então, é ló
gico, a Prefeitura tem mensalmente uma saída 
de 40 a 50 funcionários que se demitem, que 
saem para outros setores. Então, vamos fazer 
o remanejamento interno. Porque não vamos 
contratar novos para substituir estes que vão 
sair e eu tenho que saber onde tirar estes 
funcionários e colocá-los onde eles possam 
produzir mais para a Prefeitura de Blumenau. 

JSC - Isto elimina a possibilidade do ex-
secretário da Administracão Dalírio Beber, ser 
convocado para substituir a Dalto dos Reis? 

R - Não é que elimine. Em princípio eu es-

Antes de v1s1tar os órgãos de imprensa, 
Ramiro Ruediger inspecionÓu várias · obras, 
detendo-se por longo tempo na . Rua São 
Paulo, onde foi iniciada a canalização para 
evitar enxurradas. O trânsito foi desviado para 
a Rua 7 de Setembro. 

tou pedindo a todos os secretários que evitem 
a contratação de novos funcionários. Agora, 
um cargo de secretário é um cargo de con
fianca e vou tentar arrumar este novo se
cretário dentro do quadro de funcionários 
da Prefeitura. Mas se eu não conseguir esta 
pessoa, é lógico que eu vou ter que procurar 
fora. Em princípio, a pretensão é de conseguir 
este novo secretário dentro do quadro de fun
cionários existentes na Prefeitura. 

JSC - Prefeito, em função dessa obra de 
canalização da rua São Paulo, há um outro 
projeto para evitar engarrafamento que está 
se verificando na Rua 7 de Setembro? 

R A nossa idéia é de tentarmos acertar, 
acelerar o máximo possível até a rua Tocan
tins. Uma vez implantado esse trajeto, 
abriríamos o tráfego pela rua lndaial, para pelo 
menos, termos uma mão na rua São Paulo 
nos próximos dias. Essa obra deverá demorar 
em torno de 70 , 75 dias. 

JSC - A conclusão do prédio da Prefei
tura? 

R É É intenção nossa mudarmos entre 15 e 20 
de agosto e inaugurá-la, dia 2 de setembro. 
Estamos dentro do cronograma. 

JSC - Outro problema sério é o Galegão, e 
sua cobertura está com algum problema. 
Quando estão previstas as obras de conclusão
do Galegão? 

R - A empresa encarregada de construir a 
cobertura, nos prometeu entregar a obra con
cluída em 30 de maio. 

JSC - O prefeito Renato Vianna derrubou 
um coreto que tinha na praça Dr. Blumenau. 
As obras de reconstrucão custarão mesmo 8 
milhões de cruzeiros? O senhor vai executá
la? 

R - Não conheço o projeto. Não vi o 
projeto ainda. Mas inicialmente, com este 
valor, eu não tenho condições de iniciar a 
reconstrução deste coreto da praça. Tentarei 
ajeitar da melhor maneira e, dentro das dis
ponibilidades financeiras, que no momento eu 
não tenho. 

J SC - Quando começará o estádio mu
nicipal?. 

R - É uma necessidade para a região mas 
não é uma obra prioritária e não tendo con
dições financeiras pra refazer um coreto 
muito menos terei condições para reiniciar 
as obras do estádio que vai custar alguns cem 
milhões de cruzeiros. Uma comissão ficou en
carregada de arrecadar os fundos, através de 
carnês, vendas de cadeiras e promoções, para 
dar inicio à construção do estádio regional. 

JSC - E se a comissão conseguir a via
bilização? 

R - A prefeitura irá ajudar dentro do pos
sível. Sózinhos não temos condições de arcar 
com tal obra. 
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Novodelegado do CRC
:, . 

Tomou posse ontem em 
almoço que reuniu 25
contabilistas no Hotel John 
em Blumenau, o novo de
legado da C.R.C. (Conselho 
Regional de Contabilidade) 
em Santa Catarina - setor 
Blumenau Gaspar e Po
merode, o contabilista Oto 
Tomelin, proprietário do es
critório de contabilidade 
Scopo, foi substituído do 
cargo, a pedido, Elimar 
Baumgarten, proprietário do 
escritório Contamat, que 
exercia as funcões de 
delegado do município há 12 
anos. 

Na oportunidade, Elimar 
Baumgàrten fez um breve 
histórico de sua atuação 
corno delegado e do impor
tante papel das delegacias,
que são órgãos representantes 
dos contabilistas nas suas 
relações com o C.R.C.. O ex-

delegado foi presenteado 
pelo Conselho com uma 
placa de prata, em sinal de 
agradecimento do órgão aos 
serviços prestados. 

Oto Tomelin, atual dele-
gado, firmou a intenção de 

continuar os trabalhos de 
Elimar, primeiro delegado de 
Blumenau, salientando que 
encontra-se à disposição dos 
contabilistas, tentando servi
los com presteza durante o 
tempo de seu mandato. 

FLAGRANTE 
Hans, típico cidadão

. blumenauense nunca se esquece 
do bolão das sextas-feiras
acompanhado de chope.

Esses dias pegaram o Hans em 
flagrante ouvindo a FM TROPICAL 

fm tropical stereo

56,4 %no IBOPE

) 


